

Intervention Père François TRIQUET, SDV Cambrai
Mercredi 25 mars 2015 CORREF

➤ Que constatez-vous sur le terrain dans l'écoute et l'accompagnement des jeunes sur la question des vocations et de la vie consacrée ?

✓ La vie consacrée est bien souvent inconnue des jeunes, au niveau culturel et au niveau du vocabulaire.

Plusieurs témoignages de religieux ou religieuses disant que plusieurs fois face à des jeunes lorsqu'ils ont dit qu'ils étaient religieux, les jeunes ont répondu que eux aussi... Car pour ces jeunes, être religieux ou religieuse, signifie « avoir une religion ».

✓ Beaucoup de questions également sur « consacrée toute sa vie » pour toujours... Question de l'engagement...

✓ Importance d'une équipe des vocations comprenant différentes vocations afin de permettre déjà entre nous une meilleure connaissance. Le premier gros travail de notre équipe avait été de mieux connaître nos différents « états de vies ».

➤ Quels sont les axes majeurs et initiatives intéressantes/bonnes pratiques que vous déployez en termes de pastorale vocationnelle ?

3 axes majeurs pour la pastorale vocationnelle : Jeunes, familles, communautés

✓ Jeunes :

- Participation aux rassemblements diocésains des jeunes, présence de membres du service reconnus, présence de consacrées au milieu des jeunes. (Journée Diocésaine des Jeunes, des collégiens, JMJ, pèlerinage à Taizé,...)

- Participation à des forums métiers dans des lycées catholiques avec un stand du SDV tenus par des prêtres et des consacrées.

- Un groupe recherche : GPS « Guidé Par le Seigneur »

✓ Familles :

- Pèlerinage d'une icône du Bon Pasteur dans les familles du diocèse avec un livret d'accompagnement qui aide la famille à prier et à avoir une réflexion sur les vocations.

✓ Communautés :

- Animation de la Journée Mondiale des Vocations dans une paroisse du diocèse avec une messe diocésaine pour les vocations suivis ou précédée d'une animation sur la paroisse.

- Mise à dispositions d'outils et de témoins pour les groupes.

Ø Quelles sont les questions, interrogations, recherches que vous portez ?

Pourquoi les jeunes ont des difficultés à rejoindre une activité marquée spécifiquement « vocations » ?

Comment inviter les familles chrétiennes à parler de la vocation et à en avoir une image positive pour leurs propres enfants ?

Comment sensibiliser les communautés chrétiennes à la prière pour les vocations et à l'appel aux vocations ?

Ø Quelles interpellations, questions, suggestions, propositions, souhaitez-vous faire remonter à la CORREF et partager aux responsables de la vie religieuse aujourd'hui en France ?

Comment accompagner la génération « +35ans » dans une pastorale vocationnelle qui aujourd'hui est axée jeunes (15-30 ans) par la bonne collaboration rapprochée des services jeunes ?

Ø Quels sont les leviers et pistes que vous percevez pour avancer aujourd'hui sur cette question des jeunes et des vocations à la vie consacrée ?

- Internet (Porte d'entrée discrète pour se renseigner et parler vocations)
- Portrait vidéo (court, jeunes, dynamique... qui donnent envie de se projeter...
- Présence de consacrées au milieu des jeunes dans les rassemblements. (« elles vivent comme nous... » « ils rigolent... » « ils jouent au foot... ») pour donner casser un décalage qui peut leur paraître grand voir inaccessible à cause d'une mauvaise image de la vie consacrée...